



welcome

**LETTRE AUX ADHÉRENTS
JUILLET 2024**

• Édito



Accueillir sous son toit ou dans nos maisons partagées des personnes déplacées, partager des moments, nouer des relations, faire vivre l'hospitalité et la fraternité sont autant d'expériences qui conduisent à vivre un déplacement.

Au-delà de cet élan généreux et solidaire envers les personnes migrantes qui est notre mission, nous les accompagnons pour leur offrir un tremplin dans leur parcours de vie et de migration, pour servir et défendre leurs droits, et pour qu'ils s'émancipent.

Au moment où des forces sombres ont tenté de mettre en avant la haine de l'autre, et ont ouvert la porte aux propos racistes et discriminatoires, en préconisant encore et encore le durcissement des conditions de vie et d'accueil des exilés, nous devons être de plus en plus solidaires, de plus en plus vigilants, déterminés pour défendre ce qui nous unit, car il devient essentiel de faire société.

Nous n'avons pas d'autre choix ni d'autre désir que de vivre ensemble dans le respect de la dignité de chacun.

Notre association est un des moyens concrets pour que ce « vivre ensemble » soit visible et inspirant. Il nous faut en inventer bien d'autres, dans nos villes et nos campagnes, pour que cette grande peur que nous venons de ressentir, ne nous ressaisisse pas.

Votre engagement et votre soutien font notre force ...

La collégiale



Un premier atelier a eu lieu en janvier avec nos hébergés Welcome, animé par l'artiste international, Maori et Rouennais George Nuku, en janvier, à la maison de quartier Saint Sever.

George tenait à aider ses frères d'exil, à dire, grâce à l'expression artistique, ce qu'ils avaient sur le cœur : espoir, confiance, nostalgie du pays, fierté.

Résultat : une dizaine de « tableaux » avec des commentaires très personnels sont exposés dans le passage de la galerie St Sever à la Maison de Quartier, un endroit très fréquenté.

Les participants étaient ravis, George aussi, de même que les Welcomien.nnes.



Un nouvel atelier création mené par George NUKU a eu lieu les 19, 26 et 27 juin.

Une grande fresque collective dont le titre est « Welcome » a été commencée au stade Saint Exupéry lors de la Journée Internationale des Réfugiés le mercredi 19 juin.

Une fois achevée elle a été accrochée à la mairie annexe de Saint Sever où elle est toujours visible. Nous avons reçu des retours très favorables du personnel de la mairie, des agents de la Métropole et de passants qui ont eu la chance de l'admirer.

Christian L





AVRIL 2024

• ASSEMBLÉE GÉNÉRALE WELCOME - MARDI 2 AVRIL

L'Assemblée Générale annuelle est une belle occasion pour que les adhérent.e.s de WELCOME se retrouvent. Une participation de 75 personnes +15 pouvoirs c'est un grand encouragement pour l'équipe de la collégiale et pour notre association.

Un apéritif dinatoire participatif très animé a clos cette soirée.



MERCI A VOUS TOUSTES !! ❤️

• Rappel des données de l'hébergement 2023 :

L'hébergement	Ensemble	A domicile	En appartements	En maisons partagées	A la Ruche
Point d'accueil (nombre)	66	46	15	4	2
Personnes accueillies au cours de 2023	261	56	67	83	57
Personnes présentes au 31/12/2023	112	17	41	32	22
Nuitées en 2023	44 305	6 958	17 047	13 140	7 160
Nombre moyen de personnes à l'année	122	19	47	36	20

Le soutien au loyer	Ensemble	Aides directes	Via Petites Pierres
Nombre de personnes concernées	50	10	40

Une fois le bilan 2023 exposé et approuvé, voici le projet 2024 dessiné dans ses lignes fortes :

- ✓ Consolider l'hébergement en maisons partagées
- ✓ Poursuivre la recherche de nouveaux bénévoles et anticiper le passage de flambeau du trésorier
- ✓ Relancer le projet de campagne Petites Pierres (septembre 2024)
- ✓ Prospecter dans la recherche de mécènes et de fonds – Participation à la Nuit du Bien Commun
- ✓ Supporter des nouveaux collectifs
- ✓ Rechercher des formations pour les bénévoles

Election des membres du CA :

Sont reconduits dans leur mandat : **Anne-Marie Arnmak - Aline Constantinidis – Christine Dejou – Sylvain Legay – Pascal Navel - Frédéric Peltier - Régis Thouvarecq – Christine Batime – Jacqueline Madeline – Adriana Machado Masse**

Nouveaux membres élus : **Louis Antoine Rosan – Sabine Farin – Christian Lacape**

Le premier CA de la nouvelle équipe s'est tenu le mardi 9 avril.

Le mode de fonctionnement collégiale a été reconduit à l'unanimité des voix.

Les membres du bureau actuel sont également reconduits.

• YOGA à Welcome



Joseph Truflandier, professeur de yoga et bénévole Welcome, a proposé de faire découvrir le yoga aux femmes accueillies par notre association.

En mai et juin cinq moments de pratique ont été proposés dans la très belle salle de l'Espace Équilibre de Rouen. Entre deux et onze femmes ont découvert, à chaque séance, les bienfaits du yoga (relaxation, respiration, bien être, lâcher-prise...), le tout animé par Joseph avec beaucoup de bienveillance.

Ces quelques exercices faciles pouvant être reproduits plus tard pour gérer stress ou anxiété. Les femmes sont reparties, ensemble, et avec le sourire ! Voici quelques uns de leurs témoignages : "Ça fait du bien !" "J'ai trop aimé !" "Je me sens soulagée dans mes douleurs" "Je me suis sentie apaisée », « j'ai bien dormi".

Joseph, quant à lui nous dit : « De mon côté, c'est un défi de proposer un cours de yoga à des personnes qui sont physiquement bloquées ! Mais un très beau travail et une très belle écoute sur le souffle ! Et plein d'espace pour progresser ... »

Une envie partagée de continuer l'expérience à la rentrée prochaine !

Christine L



• ENTRAIDE - Action pour les femmes



Cette année encore, la mairie de Petit Quevilly s'est associée à l'opération de lutte contre la précarité menstruelle en organisant des collectes au mois de mars.

Deux associations ont récolté les produits collectés : une association étudiante et Welcome "la Ruche" de Petit Quevilly.

Le 11 avril nous sommes allées en mairie récupérer ces dons qui sont les bienvenus pour les femmes précarisées. Un accueil chaleureux nous a été réservé ! Nous les avons remerciés pour cette belle initiative.

Christine L



• Balade du Printemps - Rando du 9 juin 2024

Le RV était fixé au jardin des plantes. Le temps d'attente nous a permis avant tout de faire connaissance avec ceux qui venaient pour la première fois.

Au son de la cornemuse de Jean Baptiste, ce moment fut bien agréable pour les 29 participants.

La visite des serres du jardin des plantes nous a fait découvrir des plantes variées dont des orchidées. Le temps étant très beau, nous nous sommes acheminés vers le champ des Bruyères où de nombreux espaces (arbres, plantes, fleurs...) se sont déployés depuis son ouverture en septembre 2021.

Nous avons déjeuné avec Annick qui nous a amené boissons et gourmandises offerts par Welcome. Luc et Xavier nous offrent à entendre de belles chansons accompagnées de leur saxo clarinette et guitare, et Djomich a pris la guitare, pendant que nous partagions le pique-nique sorti du sac dans une ambiance bien chaleureuse.

Puis nous retrouvons Anne qui nous présente les serres de l'association « Le champ des possibles » : ferme citoyenne et pédagogique en agroécologie, lieu de transmission et de mutualisation des savoirs. Anne nous fait visiter les rangées de légumes, fleurs, fruits, qui composent cette grande serre. C'est assis sur des ballots de paille que chacun(e) se présente dans une écoute bienveillante.

Les pays d'origines sont multiples et Anne apprécie ce temps d'échange respectueux et chaleureux.

Anne nous informe également que « Le Champ des Possibles » entretient le jardin potager du parc naturel de Repainville, à Rouen avec de nombreux bénévoles, et quelques participants se proposent de découvrir ce lieu ouvert à tous.

Le groupe se sépare et quelques uns choisissent de retourner au Jardin des plantes.

Chacun(e) emporte avec lui ou elle, ces quelques heures de bonheur partagés, le cœur en joie, comme à chaque rando Welcome

Françoise V





• Soirée Association Nous'V'elles - Hommage à Jacqueline

Dans le cadre de la journée internationale des femmes, notre association a été invitée à une soirée d'échanges cocktail au Hangar 105 organisée par l'association Nous'V'elles. Cette association œuvre pour les femmes dans le domaine de la santé, l'insertion par le travail, la défense des droits.

Lors de la soirée, un hommage a été rendu à des personnalités de la région rouennaise qui ont un parcours exemplaire quant à leur engagement dans des causes justes. Une mention spéciale a été faite à Jacqueline Madeline pour son indéfectible engagement pour la cause des femmes en général et des femmes migrantes en particulier.

Ce fut un bel hommage surprise pour Jacqueline, la fondatrice de notre association Welcome. Comme d'habitude, il s'est trouvé dans le public des jeunes désormais bien intégrés qui ont été aidés par Jacqueline et...l'immanquable femme qu'elle a accouchée 😊



DIMANCHE 07 JUILLET

• ZUMBA DE L'AMITIE WELCOME 4ème édition

Dans le cadre des Fêtes du Fleuve édition 2024 organisées par la ville de Rouen WELCOME a animé un évènement sportif et festif.

Sous la houlette d'Aminata DIA, super coach Zumba reconnue dans notre métropole, nous nous sommes retrouvés au pied du pont Boieldieu pour un moment d'amitié et de partage.

Notre but : bouger, nous amuser et nous rencontrer. C'était le 7 juillet, journée particulière pour tous les citoyens appelés aux urnes, c'est pourquoi notre action a pris une symbolique encore plus forte : être ensemble, et surtout nous mélanger.

Notre but a été largement atteint ! Un grand merci à Aminata toujours aussi radieuse et à la ville de Rouen qui nous a permis de bénéficier de ses infrastructures dans un beau cadre. Et aussi à Jacqueline et Mariana qui ont fait office de photographes.

A quand la prochaine ?





• Dernière minute !

Ce mois de juillet est riche en activités passées et à venir :

• Déménagement réussi de la famille B



La famille B, hébergée par WELCOME depuis 16 mois, a obtenu une régularisation, du travail pour les parents et un logement social pour 5 personnes. Début juillet, pris par le temps il a fallu être très réactifs. Ce déménagement a été réussi grâce à l'aide de nos jeunes WELCOME qui ne demandent qu'à travailler et s'activer. Merci à tous !

• En ce moment même, du 23 juillet au 2 août



Ce mois de juillet est riche en activités passées et à venir :

Des bénéficiaires Welcome participent à des ateliers organisés par l'ATELIER CABALE DES PASSEURS dans le centre culturel Diana ARMENGOL de Rouen Les Sapins. Qu'y font-ils ? De l'écriture collective de contes, leur mise en musique et l'enregistrement sur trois jours. Deux groupes comprenant des grands et petits sont constitués et mélangés aux adhérents du centre. Les premiers retours sont fabuleux !



La restitution finale de ce magnifique travail des ateliers aura lieu le vendredi 2 août à 16h à la salle ARMENGOL et sera suivie d'un goûter.

• 18-19-20-21 juillet : mini-colo et dimanche festif à Clères :



A vos tablettes !

• CAMPAGNE PETITES PIERRES 2024 ...et de quatre !

En septembre 2024, nous lancerons une nouvelle campagne de crowdfunding avec la Fondation **Petites Pierres**. Voici le principe pour mémoire : Welcome lance le pari d'atteindre une somme prédéterminée en sollicitant des dons de citoyens dans un laps de temps de trois mois. Tous les dons sont défiscalisés. Si le pari est tenu, la Fondation Petites Pierres s'engage à doubler la somme.

Ainsi, pour chaque année, en 2020, 2021 et 2022 nous avons obtenu 20000 € qui ont entièrement destinés à soutenir les jeunes migrants apprentis ou salariés qui se lancent dans la location autonome. La somme attribuée à chacun représente un mois de loyer environ (380 euros en moyenne).

Actuellement nous constatons une augmentation des difficultés financières des jeunes majeurs salariés dues aux OQTF qui fragilisent le statut social qu'ils ont mis tant d'efforts à obtenir. Notre soutien, même s'il est minime, est d'un grand réconfort pour ces personnes méritantes

Vous serez les premiers informés dès que la campagne sera en ligne, vous pourrez devenir ainsi nos meilleurs ambassadeurs auprès de votre réseau.



Jour de la remise des clés. Quelle fierté !





1er octobre : Hébergeurs, hébergeuses anciens, actuels et futurs retrouvons nous!

Nous vous proposons de nous retrouver pour un temps d'échange et de partage convivial, où chacun amène de quoi grignoter à partager.

Comment vivons-nous l'accueil d'un-e exilé-e à notre domicile, quelles sont les questions que nous nous posons, comment se décline l'hospitalité dans toutes ses variantes, en fonction du lieu, des habitants, des envies et des possibilités de chacun(e) ?

A priori ce sera dans un espace ouvert au **Quartier libre de 18 à 20h/20h30**, où les enfants peuvent jouer, ils seront les bienvenus. Alors réservez cette date qui vous sera bientôt confirmée.

Christine – cbatime@gmail.com Sylvain sylvain.legay@wanadoo.fr

Tel Welcome : **06 26 23 37 42** – Christine **06 23 93 52 04**

• Calendrier : à vos agendas



7 septembre **Forum des Associations**

20 septembre - Concert RAP au profit de WELCOME
à La Graine organisé par Triplive représenté par Sacha Gaussens – MJC Rouen Gauche

24 septembre 18 h au 10 rue de Bammeville
Réunion info et accueil nouveaux bénévoles ou adhérent-e-s
souhaitant partager des activités

1er octobre **Echange convivial avec anciens et nouveaux hébergeurs au Quartier Libre (à confirmer)**

30 novembre, 19h - C'est la fête Welcome !!!!